

熊野市立五郷小学校

# いさと小だより





#### 秋の収穫を楽しみに ~25日 サツマイモの苗の植え付け~

先日、25日(火)にサツマイモの苗の植え付けを行いました。

1限目に5・6年生4人と仲森先生、奥野教頭先生が、その準備として畝をマルチシートできれいに覆いました。マルチ穴あけ器を使い、ちょうどいい間隔で植え付ける箇所を用意しました。



3限目はいよいよ植え付け作業。高学年がはじめに植え付けて、それをお手本に1・2年生が続きました。ネットにしがみつくように観察していただけあって、植え付ける箇所を聞くやいなや迷う様子もなく取り掛かり上手にやれていました。マルチの穴は丸いですが、つるを少し斜めにするのがポイントでした。3・4年生にとっては慣れたもので、お手本もいらないといった余裕の感じでした。

根がない葉だけのつるを土に植えておくとやがて芋ができるということを、子どもたちはどのように思うのでしょうか。 2年4以上の子ど

もたちは、これまでの経験から当たり前のことなのでしょうか。ならば、サツマイモ以外のものも同じように茎やつると葉だけでも育つと考えるのでしょうか。

実は、例年ですとJA伊勢南紀支部のご厚意でサツマイ モのつるをいただき、植え付けの指導もしていただいてい ました。しかし、今年はコロナ禍のためにそれは叶わず、店 頭販売されているものを購入してきました。

これから毎日欠かさず水やりをするのが大事になります。秋には、たくさんの芋が収穫できることを期待しながら、みんなで育てていってくれると思います。



#### 収穫祭(11月)の実施を断念する方向で

五郷小学校の教育活動の重点的な取り組みの一つに「地域と共にある開かれた学校づくり」があります。地域学習や地域一体型の行事を、毎年、地域の皆様のご支援・ご協力をいただきながら行ってまいりました。子どもたちにとっては、人や地域と繋がりながら日ごろの学習を深めたり広げたりする機会であり、貴重な体験を重ねる機会です。

学校では、昨年度末から引き続き、新型コロナウィルス感染防止対策を行っているところです。実際には国内でも県内でも感染状況に違いはあるものの、世界的な問題として、また、国難としてどの地域においても対策を進めなければなりません。すでに春から初夏にかけての「田植え」や「お茶摘み」、「三ツ口山学習会」は実施を断念し中止としました。運動会については本来ならば6月初旬開催

のところを秋に延期しています。

収穫祭についても、この間ずっと思案しておりますが、そろそろ高菜の栽培に取り掛かる時期が近付いており、収穫祭を行うか否かで学習の予定も違ってきますので、判断をしなければならないと考えています。

子どもたちにとっては、休校による学習の遅れが生じており、引き続き感染防止が大事な状況の中、

- ○授業時数確保のため高菜栽培や諸準備に充てる時間の確保が難しい。
- ○飲食を伴うなど交流の場では、「3密」を避けるのが難しい。
- ○秋の"第2波"を心配する専門家の意見がある。

などのことから、とても残念ですが、今年度の実施は困難であると考えています。 ただ、そうなった場合には、収穫祭とまではいかずとも、それに代わる子どもた ちの行事を考えていきたいと思っています。準備が簡単で時間がかからない、こぢ んまりとしたものです。



毎年、地域の方々や保護者の皆様には、さまざまな準備や当日の運営に携わっていただき、子どもたちとともに楽しい時間を過ごしていただいている収穫祭ですが、来年を楽しみにするしかないと思っています(中学校が休校で小学校だけになり、規模の縮小が必要ですが)。お世話をいただいている方々とも相談したうえで判断し、お伝えしたいと思っております。どうぞご理解の程よろしくお願いします。

### 6月の予定

## THE THE PARTY OF T

			J	•	
В	曜	内容	В	曜	内容
1	月		18	木	ALT
2	火	ALT	19	金	
3	水		20	土	土曜授業
4	木	ALT	21	В	
5	金	子ども会代表委員会	22	月	
6	土		23	火	ALT
7	В		24	水	apple
8	月	集会	25	木	ALT
9	火	ALT	26	金	
10	水		27	土	
11	木	ALT	28	В	
12	金	SC	29	月	
13	土		30	火	ALT
14	В				)土曜授業は、6月と11月の第3土曜日と
15	月		なっています。昨年度までは、土曜授業の3限の 分、第1~3週の金曜日の授業を4限までとしてい		
16	火	ALT	ましたが、今年度は、授業時間確保のため、すべて		
17	水		(7)	金曜日	日を通常の 5 限授業とします。